
讲策略破难点,“铁肩”担当尽全心

抓班子优方案,“铁帅”牵头强信心

细操作善攻心,“铁鞋”踏破见恒心
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重点项目的实施是经济实现

跨越式发展的强力支撑，而政策处

理工作是项目实施的有力基础。

“对辖区重点工程项目的相关

政策处理工作，开发区党工委非常

重视，多次召开班子会议专题研究

部署，分析工作动态，掌握工作进

度。”胡文建近日告诉记者，根据任

务目标，开发区列出了详细的项目

攻坚清单、重点清单、难点跟踪清

单，明确目标，细化任务、倒排计

划、强化落实，推进项目建设。

为提高政策处理效率，助力重

点项目建设，胡文建亲自牵头，建

立一项目一领导联系机制，把重点

项目一一落实到每个班子成员。

在项目的政策处理、规划设计、开

工投产等各个环节靠前服务、主动

服务，调动多方力量想方设法予以

解决，形成“铁帅”牵头强信心，强

势推进项目建设的良好态势。

众泰汽车小镇作为开发区年

度重点工程项目，东至名园北大

道，西到花园大道，南接长城西大

道，北临九州西路，目前规划用地

3.1平方公里，总投资55亿元，计

划建造企业总部、汽车研究院、汽

车博物馆、汽车体验中心、民居、文

化公园、酥溪景观带等15个项目。

其中，子项目众泰汽车工程研

究院总投资15.04亿元，将集合全

球研发资源共同打造新型汽车生

产平台，不断更新提升现有车型的

性能品在质，积极研发新能源汽

车、无人驾驶汽车、智能驾驶、智能

安全防撞等高端技术，增加国产汽

车与世界大品牌汽车的竞争力。

该项目在开发区涉及建设的

区域是黄城里村，主要涉及的政策

处理工作包含村里征收耕地返还

率的补偿，涉及区块的地上农作

物、经济林补偿等多方面。

为加快政策处理，开发区班子

领导带领工作人员组织协调，盯着

问题做工作，铆住“短板”下工夫，

深入现场解难题。

抓好项目政策处理工作，村级

组织是关键。开发区同时积极组

织黄城里村两委积极开展政策解

读工作，耐心细致地做通村民思想

工作，对村民提出的问题逐一分析

利弊，做好解疑释惑。

经过近一个月的政策处理攻

坚，黄城里村于6月底完成了众泰

汽车研究院项目区块的征地协议

签订，为下一步工程项目开工建设

打下扎实的基础。

“政策处理到位，项目推进事

半功倍，但如果政策处理不到位，

就可能会成了建设‘绊脚石’‘拦路

虎’。”开发区征地政策处理办负责

人林谦洪从事多年政策处理工作，

深知要破解政策处理难题，除集中

人力、物力和精力外，更重要的要

有对路的办法和措施，善打“策略

战”。

林谦洪告诉记者，重点项目政

策处理过程中，往往涉及土地征

收、坟墓搬迁、房屋拆迁等群众切

身利益，民情错综复杂。在开展政

策处理工作时，要坚持把规定的标

准贯穿始终，做到一视同仁，人人

平等，标准一致，不乱开口子。同

时，通过各种形式，对群众讲清、讲

明、讲透当前利益与长远利益、个

人利益与集体利益、局部利益与全

局利益的关系，充分发动群众积极

配合政策处理工作。帮群众算好

利益帐，“算大账”“算长远账”，争

取群众的理解支持。

浙江三锋实业股份有限公司

年产85万台节能环保型电动工具

和园林机械生产线建设项目分生

产和研发两大块，总投资2.01亿

元。该项目工程建设主要涉及黄

塘下村的坟墓迁移的政策处理工

作。

“迁坟，在农村是相当郑重的

事，难免一开始有些村民不太配

合。”开发区党工委副书记应业东

说。

开发区相关工作人员一方面

对已征区块的坟地进行梳理，摸排

好需迁移坟墓的数量和具体位置，

以便后续安排部署。另一方面，开

发区也充分调研，在尊重村民风俗

习惯的前提下，“铁肩”担当尽全

心，几方商讨协调，多方整合意见，

拿出既合乎村情民意、又驾驭村级

稳定，既把握原则性，又掌握灵活

性的办法措施，牢牢掌握政策处理

主动权，依法、合情、合理地做通村

民思想工作破解难题，取得良好成

效。

目前，三锋公司项目的黄塘下

村区块所有的坟墓都已基本完成

迁移，剩下未迁移的也已达成协议

愿意迁移。

王力安防公司新增年产36万

套物联网智能家居生产基地建设

项目总投资约13.1亿元，主要涉及

长恬村坟墓迁移和队屋安置的政

策处理。经过开发区的克难攻坚，

该项目工程进展明显。截至 11

日，该区块的队屋拆除工作已经完

成，有关坟墓迁移的相关工作也在

有序推进中。
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开发区攻政策处理难点促项目加速

记者采访了解到，工作人员在

开展政策处理工作过程中，还会不

断遇到新情况新问题。一些涉及

重点项目的村里存在返还地未开

发、村庄规划未明确等问题，在一

定程度上也成了政策处理的难点。

俗话说，冰冻三尺，非一日之

寒。每一处政策处理的难点都可

能是一块“坚冰”，这就需要工作人

员有“铁破铁鞋”的恒心，不断改变

思路，另辟蹊径，善打“攻心战”。

在黄塘下村，东清线龙山头位

置有一段30余米的道路，因一幢

老房子挡道，水泥路只修一半，近

十年来饱受“肠梗阻”的困扰。原

本路宽就不到6米，一些村民为防

止车辆撞到自家房屋，在路两边堆

砌了条石护栏，原本不到6米的路

面变得更窄，只剩4米宽，成了“小

蛮腰”，只够单车单向通行，过往司

机很堵心，附近村民很闹心。

为破解多年“肠梗阻”，开发区

党工委以拆违治危为突破口，派工

作组入村，与村两委一起走心攻

坚，一次次上门做户主的工作，宣

传相关法律、法规，给予优先安置

等政策优惠，最终与户主达成腾空

拆迁的协议，并于10月30日顺利

拆除。拆除之后，开发区立即着手

施工，一周之内完成拆除区块的道

路硬化顺利通车，赢得过往司机和

附近村民的一致点赞。

芝英连接线（雅应至车马何

段）道路工程，涉及开发区长约1.3

公里，因政策处理历史遗留问题，

该条道路多年一直未打通，一度成

为“断头路”。

“芝英连接线道路打通后，对

开发区和芝英来说，都一条快速通

道，对城乡道路框架的完善和区域

的经济发展都具有重大意义。”开

发区人大工委主任黄高升说。今

年以来，开发区工作人员主动下

沉，集中精力进行政策处理攻坚。

芝英连接线工程项目建设中

涉及的农户拆迁已完成大部分政

策处理工作，但涉及车马何村一村

民的农田由于多方面的因素，该村

民一直不愿意配合，成了该工程项

目的“钉子户”。1月份新联村干部

李彩思全方位、多角度了解该村民

的情况，多次与该村村两委座谈探

讨政策处理方式方法。

不仅如此，李彩思还主动上

门，倾听该村民想法，与其交心谈

心。一次不行，再去一次，不厌其

烦地跑，苦口婆心地劝，找准各种

关系的平衡点和破解难题的突破

口。慢慢地，该村民的心结打开

了，思想有了变化。李彩思的良苦

用心赢得了信任和理解，愿意接受

相关的政策处理意见。

随着政策处理工作基本完成，

开发区段的相关工程已经复工。

27日，记者在现场看到，华溪桥的

桥梁梁板架设作业已进入收尾阶

段。“目前，施工方正在抓紧赶工，

如果天气等各方面条件允许的情

况下，芝英连接线预计在明年1月

18日可实现贯通，力争春节前实现

通车。”黄高升说。

下一步，开发区将进村入企，

继续探索政策处理的方式方法，以

建好服务平台为保障，将开展政策

处理工作与帮助群众创业致富相

结合，确保重点项目顺利开工、投

产并早出效益，实现重点工程建设

与提高群众生产生活条件“双赢”。

一个项目，就是一个新的
增长点；一批项目，就是一个
新的增长极。项目建设力度
决定经济发展速度，项目建设
水平决定经济发展质量。

“项目推进难，难在政策
处理。”经济开发区党工委书
记、管委会主任胡文建介绍，
开发区作为我市工业经济的
主战场，五金制造的先行区，
始终紧紧抓住项目建设这个
“牛鼻子”，确保经济开门红，
转型升级见成效。在政策处
理上，开发区以党建引领，迎
难而上，巧借换届东风，发挥
基层党组织的主观能动性，从
解决遗留问题、保障项目落地
出发，制订《政策处理遗留问
题清单》，理出8个方面15个
具体问题，创造性开展政策处
理工作。

今年以来，开发区树立
“一把手”负责，坚持“一把尺”
衡量，强化“一盘棋”推动，落
实“一项一档”“一项一策”机
制，开展“一对一”服务，集中
精力做好政策处理，啃下了一
个又一个拆迁量大、涉及面
广、历史遗留问题多的“硬骨
头”，为加快重点项目建设提
供强有力保障和支撑。

芝英连接线华溪大桥工程现场

王力安防区块的队屋拆除现场


